



Fraktionsgemeinschaft Die Grünen + Soziale Initiative Pöbneck  
Fraktionsvorsitzender: Steve Richter

Stadt Pöbneck  
Bürgermeister Michael Modde  
Markt 1  
07381 Pöbneck  
Stadtrat

Pöbneck, 26.11.2019

### **Antrag zum Stadtrat**

Hand in Hand für eine belebte Innenstadt

Reform der Sondernutzungsgebührensatzung zugunsten der ortsansässigen Gewerbetreibenden und einer attraktiven Shoppingatmosphäre in der Pöbnecker Innenstadt

### **Beschlussvorschlag:**

Der Stadtrat beauftragt den Bürgermeister, die Satzung über die Erhebung von Gebühren für Sondernutzungen an öffentlichen Straßen im Gebiet der Stadt Pöbneck (Sondernutzungsgebührensatzung) für die gewerblichen Nutzer des Einzelhandels der Neustädter Straße, der Breiten Straße, der Saalfelder Straße bis Straße des Friedens, Krautgasse und Schuhgasse, Poststraße (klassisches Innenstadtsanierungsgebiet) zu ändern.

Ziel soll es sein, die Gewerbetreibenden und gastronomische Unternehmen von der Gebühr für das Aufstellen von Außenwerbung, sowie Produktpreisung und Außengastronomie zu befreien.

### **Begründung:**

2019 haben die Gewerbetreibenden der Stadt Pöbneck mit der Aktion „zugehängte Schaufenster“ auf ihre stetig schwieriger werdende Situation im Einzelhandel in der Stadt aufmerksam gemacht. Für die Belebung der Innenstadt ist die Erhebung der Sondernutzungsgebühren nicht mehr zeitgemäß. Bereits das 2019 auslaufende Stadtentwicklungskonzept wies daraufhin, dass Gewerbetreibende motiviert werden sollten, ihre Waren auch im öffentlichen Raum der Kundschaft anzupreisen.

Wenn Leben auf der Straße durch Märkte und Initiativen stattfindet kann unserer Innenstadt belebt werden, geben wir unseren Einzelhändler und Gastronomen die Chance diese Belebung auf den Weg zu bringen.

Die Gewerbetreibenden der Stadt Pöbneck bilden das Rückgrat unserer Heimatstadt Pöbneck. Die rasanten Entwicklungen des 21. Jahrhunderts erschweren unseren Gewerbetreibenden zunehmend eine erfolgreiche Unternehmensführung. Exemplarisch sei der zunehmende Leerstand von Ladengeschäften im o.g. Gebiet erwähnt. Bereits seit mehreren Jahren verzichten andere Städte und Gemeinden auf diese Gebühr für ihren Einzelhandel.

Steve Richter und Constanze Truschzinski